



COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

10.11.99

Schaulsohn y Pizarro comentaron negativa a plebiscito

LA DERECHA ES CONTRARIA A LA DEMOCRACIA PLENA

Como una clara manifestación de que los partidos de derecha no quieren alcanzar una democracia plena y defienden un sistema protegido, interpretaron Jorge Schaulsohn y el senador Jorge Pizarro, la negativa del sector a realizar plebiscitos.

Los miembros del Comando de Lagos, dijeron que ya es tiempo de desenmascarar a quiénes están detrás de la candidatura de Joaquín Lavín que no quieren terminar con los enclaves autoritarios como los senadores designados, los vitalicios y el sistema binominal. Además, precisaron que el argumento entregado por la derecha, en cuanto a que los ciudadanos no están capacitados para decidir respecto a temas trascendentes, significa un insulto. "Nos han declarado a todos interdictos, nos tratan como si fuéramos niños que no tenemos conciencia de lo que se pueda definir", afirmó Pizarro. Agregó que la respuesta de Renovación Nacional demuestra la incoherencia, inconsecuencia y falta de credibilidad en que se sostiene "la candidatura pinochetista del señor Lavín". Recordó que sí se pregunta a las personas sobre semáforos, calles, puentes, pero no acerca de materias relevantes como las reformas a la Constitución.

En tanto, Schaulsohn aseguró que "la derecha chilena está mostrando la hilacha" al oponerse a los plebiscitos que son tradicionales herramientas del sistema democrático y que se utilizan en todo el mundo. Destacó que es necesario informar a la opinión pública sobre estas contradicciones a poco más de un mes de las elecciones presidenciales, ya que "la opción es entre la Concertación, encabezada por Ricardo Lagos y su proyecto de cambio y crecimiento con igualdad que busca profundizar la democracia, o que la derecha en Chile tome el poder con su concepto de democracia protegida".

Con respecto al resurgimiento del tema justo en la coyuntura electoral, el parlamentario demócratacristiano opinó que la posibilidad de llamar a plebiscito se viene planteando hace tiempo en el Congreso y que muchas veces la derecha incluso se ha comprometido a legislar, cosa que después no se ha concretado porque "se ha hecho la sorda". A partir de estas experiencias, puntualizó que tampoco pueden confiar en la iniciativa de una comisión para revisar reformas constitucionales el 2000, pues ya "a la candidatura de Lavín,

al señor Lavín y a los partidos que los representan en esta materia no le creemos nada, como tampoco puede creerle Chile". En este aspecto, Schausohn dijo que se trata de "una campaña mentirosa que no dice lo que piensa, que no dice la verdad, una campaña que no acepta que es de derecha, que no reconoce que es la candidatura de la derecha".

En cuanto a las últimas declaraciones del comandante en jefe del Ejército, Ricardo Izurieta, que criticó los procesos judiciales contra uniformados, Pizarro comentó que no constituyen un aporte en momentos en que "el país está viviendo un proceso en que puede haber una oportunidad de avanzar en el tema de la reconciliación". Reafirmó que los concertacionistas defienden los derechos humanos y la igualdad de todos ante la justicia. Mientras, el ex diputado, manifestó que la postura de Izurieta afecta las gestiones del gobierno para conseguir que Pinochet sea juzgado en Chile.

**Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos**